

ÉDITION OCCITANIE — 24 NOVEMBRE 2022

NÉRAC
GreenSea va bâtir une bioraffinerie de microalgues



TOULOUSE
6 start-up régionales récompensées lors de la soirée des Lauréats Capitole Angels

Le 22 novembre, le jury de la soirée des Lauréats de Capitole Angels a récompensé 6 start-up accompagnées par l'association des Business Angels d'Occitanie Ouest pour leur innovation et l'avancée de leur développement sur l'année écoulée : Epur (prix de la croissance) fabrique et commercialise des outils innovants à destination des professionnels du bâtiment et de l'artisanat ; ImmoBlade (prix de l'habitation durable) développe des vitrages de protection solaire efficaces toute l'année ; Intence (prix de la stratégie) accompagne les destinations touristiques dans leur digitalisation ; Sustn Food – Hoopce (prix de la nouvelle alimentation) crée des produits alimentaires bio ; Tamplo (prix de la gestion) révolutionne l'approche de la réunion de travail via un logiciel en ligne ; Ze Combi (prix de la logistique éco responsable) porte un concept innovant pour la logistique du dernier kilomètre.

MONTPELLIER
Le spécialiste du solaire Luxel passe le cap des 200 MWc en exploitation

Développeur et exploitant de centrales photovoltaïques au sol de grande puissance, l'entreprise montpelliéraine Luxel (70 salariés, CA 2021 : 30,7 M€), filiale d'EDF Renouvelables, vient de passer le seuil des 200 MWc en cours d'exploitation. La moitié de cette puissance est déployée sur 24 centrales solaires, qu'elle a construites entre 2017 et 2021. Parmi ses dernières réalisations figurent la centrale photovoltaïque Solénor à Chalon-sur-Saône en Bourgogne-Franche-Comté (4 MWc) et deux pans du même type en Bretagne Centre (4,6 MWc). Luxel détient actuellement un portefeuille de 270 MWc de nouveaux projets prêts à construire ou déjà en construction. Elle affiche un potentiel de projets en développement de plus de 1,3 GWc, dont un futur pan solaire à Chamblat (1,6 MWc) dans l'Alier, qui portera à plus de 100 MWc la puissance gérée par l'entreprise sur ce seul territoire, à l'horizon 2024.

TOULOUSE
Domicil'gym investit dans l'IA pour développer une application de coaching

La société toulousaine Domicil'gym, spécialisée dans le coaching sportif, se digitalise avec le lancement de l'application "My Coach By Domicil'gym." Développée avec le soutien de la Région Occitanie, cette application est basée sur l'intelligence artificielle. "Ce n'est pas une application d'exercices physiques comme celles qui existent, affirme Didier Messal, associé fondateur de Domicil'gym et chef de projet digital. Pour la première fois, une application mobile prend en compte les souhaits et le niveau d'activité physique de son utilisateur, à travers des tests d'évaluation." Fondée en 1993 par des professionnels du sport, Domicil'gym, forte de 100 coaches sportifs diplômés, intervient sur la quasi-totalité du territoire national. Le chiffre d'affaires annuel cumulé développé par les coaches s'élève à 3,6 millions d'euros. Le prévisionnel 2022 se monte à 4,3 millions d'euros.

OCCITANIE
Les vignerons d'Occitanie bouclent des vendanges 2022 contrastées

Malgré une saison 2021-2022 perturbée par les avaries climatiques (gel printanier, canicule estivale), les viticulteurs d'Occitanie viennent de boucler une récolte 2022 dans la moyenne, avec 14,1 millions d'hectolitres (MH). Selon les relevés de la DRAAF (Direction Régionale de l'Alimentation, de l'Agriculture et de la Forêt), les volumes attendus varient selon les régions viticoles : les vins du Sud-Ouest affichent un volume estimé à 2,6 MH (-21 %), tandis que le Languedoc-Roussillon (exclut sa récolte à 2,26 MH (+9 %)). La filière viticole régionale, avec 268 000 ha cultivés, fournit 24 % du vin français. Elle développe un chiffre annuel moyen de 1,7 milliard d'euros, mais se prépare à une augmentation probable des prix pour le consommateur, face à la hausse des prix du verre (+25 % à +40 %), du carton et du papier pour les étiquettes (+20 % à +30 %), qui s'ajoute à celle de l'énergie.

FRANCE
Les créations d'entreprise ont battu leur record mensuel en octobre 2022

En plein marasme économique, les créations d'entreprises y affrent un record historique. L'inoue en a dit-on ! 107 227 en octobre (+1,7 % en un mois, se hausse consécutive). De quoi dépasser le précédent pic, qui datait de mai 2021. Dans le détail, cette croissance folle provient toutefois des seules immatriculations de micro-entrepreneurs (+4,2 %), là où les entreprises classiques ont, à l'inverse, marqué le pas (-2,3 %). Situation contrastée également au niveau sectoriel : le soutien aux entreprises (+1 %) et la construction (+4,4 %) ont brillé, contrairement à l'information-communication (-4,1 %), l'industrie (-1,9 %) et l'immobilier (-1,5 %). Il n'empêche : après un trou d'air entre fin 2021 et mi-2022, le volume cumulé des créations sur les douze mois écoulés est désormais repassé au-dessus de son niveau de la période précédente (+0,2 %).

TOULOUSE

6 start-up régionales récompensées lors de la soirée des Lauréats Capitole Angels

Le 22 novembre, le jury de la soirée des Lauréats de Capitole Angels a récompensé 6 start-up accompagnées par l'association des Business Angels d'Occitanie Ouest pour leur innovation et l'avancée de leur développement sur l'année écoulée : Epur (prix de la croissance) fabrique et commercialise des outils innovants à destination des professionnels du bâtiment et de l'artisanat ; ImmoBlade (prix de l'habitation durable) développe des vitrages de protection solaire efficaces toute l'année ; Intence (prix de la stratégie) accompagne les destinations touristiques dans leur digitalisation ; Sustn Food – Hoopce (prix de la nouvelle alimentation) crée des produits alimentaires bio ; Tamplo (prix de la gestion) révolutionne l'approche de la réunion de travail via un logiciel en ligne ; Ze Combi (prix de la logistique éco responsable) porte un concept innovant pour la logistique du dernier kilomètre.